



Oberbayern-Rundspruch Nr. 3 vom 27. Januar 2025

Heute am Mikrofon: **Walter, DO8WSO**

MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN DES DISTRIKTS

...sind auch für diesen Rundspruch nicht eingegangen.

EIN PAAR SONDERCALLS AUS VERSCHIEDENEN QUELLEN

Deutschland

Das Team um das Feuerschiff "Laesoe Rende" (Læsø Rende) ist das ganze Jahr unter dem Rufzeichen **DA0LH** auf den Bändern in allen Modes QRV.

Sie verteilen den Sonder-DOK 25ILLW.

Antarktis

Felix, DL5XL, ist aktiv bis 25. Februar als **DP1POL** von der Forschungsstation Neumayer III hauptsächlich in CW auf der Kurzwelle, vielleicht auch digital und SSB.

World Wide Award 2025

Noch bis Ende Januar nehmen in sehr vielen Ländern nationale Verbände und Radio-Clubs teil. Sie sind auf allen Bändern in CW, SSB, und Digimodes QRV.

Die allermeisten Calls tragen als Suffix **WWA**, wie auch DA0WWA aus Deutschland, oder nur ein **W** wie die Stationen der USA.

Mehr Informationen dazu unter dem Link im Rundspruch-Archiv.

<https://hamaward.cloud/wwa>

Guinea-Bissau

Livio, IZ3BUR, wird bis zum 1. März unter **J52EC** aus der Cumura School in Guinea-Bissau QRV sein. Die Aktivität wird auf 20, 15 und 10 Meter in SSB und den digitalen Modi stattfinden. Berichten zufolge bevorzugt er das 10-m-Band, wenn die Bedingungen gut sind.

Südafrika

Das ganze Jahr 2025 werden die Sonderstationen **ZS100SARL**, **ZS6SRL** und **ZS9HQ** für die "Marathon QSO Party" und den 100. Geburtstag der South African Radio League am 20. Mai in der Luft sein.

USA

Bis Ende Januar sind SKCC-Mitglieder auf der ganzen Welt aus dem 2006 gegründeten "Straight Key Century Club" zum 19. Mal auf den Bändern aktiv. Sie betreiben CW-Stationen zu diesem besonderen Anlass nur mit Straight Key, Bug und Cootie-Tasten. Diese drei Tastenarten sind die ursprünglichen Instrumente der frühen Funktelegrafie. Sie sind mit mehreren Rufzeichen aus den 10 amerikanischen Zonen von **K3Y/0** bis **K3Y/9** in der Luft.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Informationen der BNetzA

Die aktuelle Rufzeichenliste von der Homepage der Bundesnetzagentur trägt das Datum 24. Januar. Dort sind auch die verfügbaren Termine für die Prüfungen

abrufbar. Gegenüber der letzten Meldung hat sich nichts geändert: München hat am 1. März noch Plätze frei, Nürnberg erst wieder am 25. März 2025.

<http://www.bundesnetzagentur.de/amateurfunk>

BBT-Aktivität

Der Bayerische Bergtag startet in diesem Winter am 1. März um 10 Uhr mit den höheren Frequenzen im GHz-Bereich, und am Sonntag, 2. März, ist zuerst das 70-cm-Band an der Reihe, danach das 2-m-Band. Alle Termine für das Jahr 2025 und weitere Infos sind auf der Homepage zu finden. <https://bergtag.de/>

Bericht der IARU-Bandwacht vom Dezember

Jeden Monat, diesmal am 10. Januar, wird auf der Internetseite der IARU R1 ein Bericht der Bandwacht eingestellt. In diesen 28 Seiten steckt viel Arbeit, und der neue Bericht mit vielen Bildern und Hörbeispielen ist zweiteilig:

Ein Teil behandelt den Dezember 2024, der andere das ganze vergangene Jahr. Funkamateure, die Interesse haben an der Zukunft unserer Bänder – nicht nur für den schmalen Bereich der Digimodes – sollten sich regelmäßig diesen Bericht anschauen und anhören.

<https://www.iaru-r1.org/2025/iarums-r1-newsletter-december-2024/>

Sonnenbeobachtung

Am 25. Oktober 2006 wurden zwei Satelliten – STEREO A und STEREO B - in eine Umlaufbahn um die Sonne geschickt, ziemlich exakt auf der Bahn, die auch unsere Erde zurücklegt. A steht für „ahead“, flog mit seinen 620 kg Masse vor uns her, B = „behind“ wurde in die andere Richtung verabschiedet. Ab dem Jahr 2012 war es damit möglich, die volle Rückseite der Sonne zu beobachten.

Inzwischen ist nach dem Ausfall des Partners nur STEREO A in Betrieb mit der kürzesten Entfernung zur Erde im August 2023. Die Instrumente funktionieren,

und jetzt schauen sie schon wieder etwa 30 Grad „in die Vergangenheit“, und sehen die Sonnenflecken, die sich bereits von unserer Seite weggedreht haben. Dazu gehört auch der sehr große Fleck der Gruppe 3961.

<https://stereo.gsfc.nasa.gov/>

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.